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AÇÕES ESTRATÉGICAS NA JFSP

Não é de hoje que o setor público en-

recursos. Isso se tornou mais evidente 

após a promulgação da Emenda Cons-

Emenda do Teto dos Gastos Públicos, 

-

pesas para impedir o crescimento do 

gasto público federal nos três poderes, 

além do Ministério Público e da Defen-

soria Pública da União.

em 2019 para a Seção Judiciária de São 

Paulo ultrapassa os R$ 11 milhões, com 

previsão de bloqueios no orçamento 

de dois milhões e seiscentos mil reais a 

cada bimestre. A situação neste ano é 

instável e, para 2020, tende a se agravar 

ainda mais, pois o limite orçamentário 

estabelecido pela Emenda 95 para o pró-

-

do, com previsão de corte na ordem de 

25% do orçamento de custeio da SJSP, o 

que corresponde a R$ 46 milhões.

Para superar as limitações tra-

-

cursos, a Diretoria do Foro tem buscado 

-

mia de verbas e, ao mesmo tempo, pos-

sibilitar a execução total do orçamento, 

uma reunião telepresencial realizada em 

maio com juízes e servidores. 

-

to do nosso exercício orçamentário e as 

-

sentarmos o cenário do próximo ano 

que será de extrema restrição. Por outro 

lado, mostramos os esforços para buscar 

a gestão da crise e encontrar soluções 

inovadoras que venham trazer uma nova 

forma de trabalhar, reorganizando os 

e melhorando a prestação dos serviços”, 

-

noni, diretora do Foro.

Aluguel

Entre as medidas adotadas para 

reduzir os gastos com os aluguéis, des-

tacam-se a permuta de imóveis públicos 

-

para aquisição de imóveis comerciais e 

melhor aproveitamento dos espaços dos 

prédios. Atualmente a SJSP gasta cerca 

de R$ 32 milhões ao ano para pagar o 

aluguel de 22 prédios, valor que tem um 

-

ção.

Em relação ao chamamento 

público, a Diretoria do Foro publicou 

editais manifestando interesse em 

adquirir imóveis em algumas subseções. 

A ideia é que a Administração compre 

imóveis com os recursos que atualmente 

caso os valores sejam devolvidos 

(um montante que pode chegar a R$ 

18 milhões), o chamamento público 

“Essa é uma estratégia que estamos 

adotando porque não podemos devolver 

dinheiro em um período de crise como 

esse. Se os recursos vierem, estaremos 

preparados para usá-los”, explicou a 

juíza. 

A permuta de imóveis é outra 

de prédios próprios. “Depois de uma 

presidente do TRF3, desembargado-

ra Therezinha Cazerta, estamos vendo 

nossos pedidos de permuta serem ana-

lisados pela Superintendência do Patri-

mônio da União. Esse projeto é muito 

importante porque não precisaremos 

desembolsar dinheiro com a compra dos 

Reunião telepresencial realizada em maio
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Digitalização

Em julho foi retomada a ação 

-

desenvolvida em parceria com o TRF3 e 

com o CNJ. Nesta etapa, que acontecerá 

durante todo o segundo semestre, serão 

abrangidas as ações cíveis e previdenci-

árias de todas as subseções judiciárias 

do estado, bem como uma parcela das 

-

lizar 80 mil processos, que somam 158 

mil volumes e representam 24 milhões 

de páginas que atualmente tramitam em 

papel.

“Nos próximos meses pretende-

parte dos nossos feitos esteja no meio 

virtual. Iniciaremos 2020 focados nesse 

ambiente, com novas possibilidades de 

desenvolvimento de organização e tec-

-

briel Gimenez, vice-diretor do Foro (inte-

rior).

A primeira fase da virtualização 

de 27 milhões de páginas digitalizadas, 

correspondente a aproximadamente 70 

-

salta que “a virtualização também pro-

piciará à Administração a economia de 

recursos com limpeza e segurança, ra-

e melhor aproveitamento de nossa mão 

de obra com o teletrabalho”.

Economia de Energia

Para a economia de energia elé-

da restrição do horário de funcionamen-

-

sado entre 9h e 20h), a implantação de 

usinas fotovoltaicas e a troca das lâmpa-

das dos prédios próprios por lâmpadas 

LED. Além disso, houve redução nos gas-

tos com diárias, devido a mudanças nas 

rotas de transporte e também economia 

com os contratos de telefonia após a im-

Na reunião telepresencial, a di-

-

ria Helena de Almeida Santos, falou so-

bre a primeira usina fotovoltaica para a 

geração de energia elétrica na JFSP, que 

está sendo construída na Subseção de 

gastos com energia elétrica através do 

sistema de compensação, previsto em 

resolução da ANEEL. Além da economia 

-

buirá para a questão da sustentabilida-

de”. 

Outsourcing de Impressão

A preocupação em promover 

bem como a necessidade de reduzir 

custos, foi um dos fatores que levou à 

contratação do serviço terceirizado de 

economia chegue a R$ 700 mil por ano. 

Jane Albuquerque Nascimento, diretora 

da Subsecretaria de Apoio Administra-

que nada mais é do que a terceirização 

desse serviço.

solução de impressão, cópia e digitaliza-

ção, disponibilizando equipamentos e in-

sumos, inclusive papel. Estamos seguin-

do o modelo que é amplamente usado 

no mercado e que o próprio TRF3 já 

-

mento de escassez orçamentária, além 

de ter equipamentos com recursos tec-

nológicos avançados sem a necessidade 

Eliminação de processos

Desde 2016, a Seção Judiciá-

ria de São Paulo não dispunha de re-

cursos para realizar o desarquivamento 

desfazimento. Contudo, por meio de so-

possível desarquivar 200 mil volumes de 

agravos de instrumento para eliminação, 

gerando economia ao contrato de guar-

da do acervo em 2019.

“Optamos por desarquivar os 

agravos porque é mais fácil fazer a ges-

tão documental desses processos. Além 

disso, a Resolução nº 318/2014 do CJF 

prevê a eliminação desses autos sem a 

necessidade de guarda amostral. Na ver-

dade, estávamos pagando para guardar 

processos que nem deveriam mais estar 

no arquivo”, pontou a servidora Carmen 

Lucia Uehara, diretora do Núcleo de Ges-

tão Documental e Memória (NUGE).

Apesar de todas as restrições, 

a Diretoria do Foro, juntamente com as 

demais áreas da Administração Central, 

tem buscando enfrentar esse cenário in-

-

tégica e inovação – pilares do programa 

iNovaJusp lançado em 2016. Os resulta-

dos estão surgindo por meio da imple-

mentação de soluções inovadoras, que 

ajudarão a superar não apenas as limita-

ções atuais, mas prepararão a JFSP para 


